

CHAPITRE GENERAL 2019

COMMISSION CONSULTATION

Rome, 21 janvier 2018

Chers frères

à tous mon salut de paix «de la part de Dieu le Père et de Jésus Christ notre Seigneur» (2 Co 1, 2).

Le Conseil général, dans sa programmation annuelle au sanctuaire Notre-Dame de Monte Berico du 11 au 15 décembre 2017, a décidé de confier à une commission la consultation de tous les frères de l'Ordre (cf. Prot. 406/2017), afin de définir l'Agenda du Chapitre général qui sera célébré en 2019 (cf. Cs 241).

La commission, composée des frères Kolandaisamy M. Anthoni (président), Stefano M. Mazzoni et Maurice M. Kisomose s'est réunie du 19 au 21 janvier 2018 au Couvent Saint-Marcel, Rome. Comme fruit de son travail, elle propose à tous les frères de l'Ordre une série de questions – qui s'inspirent de la Parole de Dieu – pour stimuler la réflexion, afin de suggérer au Conseil général les thèmes qui, à cause de leur intérêt majeur et de leur importance dans la vie actuelle de l'Ordre, mériteraient d'être approfondis au Chapitre. Nous espérons que chaque frère se sente impliqué en cette phase préparatoire du Chapitre, en partageant avec créativité, générosité et responsabilité des suggestions et des indications pour le bien de l'Ordre tout entier.

1) ***Je fais de toi la lumière des nations, pour que mon salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre*** (Is 49, 6).

Suis-je conscient de la confiance que Dieu met en moi et de ce que cela implique pour ma vie au plan personnel, communautaire, structurel, pour être un levain évangélique et un signe prophétique dans le monde? (cf. Cs 112).

2) ***Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos*** (Mt 11, 28).

Quels éléments de notre charisme proposerais-tu, et de quelle façon, comme réponse efficace au désir de plénitude et comme proposition vocationnelle pour l'homme d'aujourd'hui? (cf. Cs 105).

3) ***Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres. À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples ...*** (Jn 13, 34-35).

Comme pouvons-nous alimenter notre sens de fraternité et d'appartenance à l'Ordre – et à la Famille servite – en dépassant, dans un climat de dialogue, de paresse, de peurs et de tentations d'autosuffisance, qui nous ferment en nous-mêmes ou dans une «réalité virtuelle»? (cf. Cs 5; 17; CG 2013, n. 40).

- 4) **Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur** (Lc 2, 19).
Regarder le passé avec gratitude, vivre le présent avec passion, se tourner vers l'avenir avec espérance, tels étaient les objectifs proposés pour l'année de la Vie consacrée par le pape François (*Lettre Apostolique à tous les consacrés à l'occasion de l'Année de la Vie consacrée*, 21 novembre 2014). Cette dynamique est essentiellement mariale; quels sont les moyens pour l'incarner dans la vie quotidienne, prolongeant dans le monde d'aujourd'hui la présence de Marie comme femme de gratitude, d'obéissance et d'espérance? (cf. Cs 7).
- 5) **Ne crains pas: je suis avec toi** (Is 41, 10).
Aux signes de vitalité et d'espérance provenant des juridictions plus jeunes se combine un sens de lassitude et de méfiance dans les juridictions plus anciennes: les soucis pour la survie risquent d'offusquer l'élan évangélique. Comment pouvons-nous travailler ensemble, en regardant l'avenir sans crainte, mais avec engagement et une espérance renouvelée? (cf. CG 2013, n. 27; 28).
- 6) **Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude** (Mc 10, 45).
Quels autres formes de service estimes-tu que l'Ordre devrait combiner avec l'activité strictement pastorale, pour répondre aux nécessités des hommes d'aujourd'hui, dans la situation concrète où tu vis? (cf. Cs 4).
- 7) **Amen, je vous le dis: chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait** (Mt 25, 40).
Une des émergences globales que nous devons affronter, aujourd'hui, est le phénomène migratoire, causé par la guerre, la pauvreté, les inégalités sociales ... En tant qu'Ordre, nous sentons-nous interpellés et de quelle façon pouvons-nous contribuer à chercher une réponse solidaire à cette situation, fidèles à notre option de pauvreté évangélique? (cf. Cs 299).

Les contributions, tant au plan communautaire que personnel, pourront être expédiés au plus tard le 21 mai 2018 par courriel (consultazionecg2019@gmail.com) ou par poste normale au f. Maurice M. Kisomose au **Convent S. Carlo, Corso Matteotti, 14 – 20121 MILAN (ITALIE)**.



f. Kolandaisamy M. Anthony, o.s.m.